

“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad”

UNIVERSIDAD NACIONAL JOSÉ FAUSTINO SÁNCHEZ CARRIÓN

FACULTAD DE MEDICINA HUMANA

ESCUELA ACADÉMICO PROFESIONAL DE ENFERMERIA



TESIS

**ACTITUD DE LAS MADRES ADOLESCENTES ACERCA DEL ROL
MATERNO EN EL CENTRO DE SALUD DE HUALMAY, 2011**

Para obtener el Título de Licenciada en Enfermería

AUTORAS:

Bach. HUERTAS SORIANO, Linda Luna

Bach. JARA CHUMBES, Julissa Jeanette

Asesora:

M(a). Julia, CHÁVEZ PAJARES

HUACHO- PERU

2012

RESUMEN

Se planteó como objetivo general determinar la actitud de las madres adolescentes acerca del rol materno durante su embarazo y la crianza del niño.

Metodología: Estudio cuantitativo, descriptivo, retrospectivo. La muestra fue de 156 madres adolescentes de hijos menores de 5 años. En la recolección de datos, se utilizó como instrumento el cuestionario Likert y la encuesta como técnica. Se utilizó una escala Likert de 3 puntos en donde 1 corresponde a De acuerdo, 2 Indeciso (I), 3 Desacuerdo (D) para afirmaciones negativas y 3 puntos corresponde a De acuerdo (DA), 2 Indeciso (I), 1 Desacuerdo (D) para afirmaciones positivas; obteniéndose como puntuación máxima de 111 para muy favorable y con una puntuación mínima de 37 para muy desfavorable. Se calculó la confiabilidad del instrumento mediante el alfa de Cronbach, la cual arrojó un valor de 0.882 con un buen grado de confiabilidad.

Resultados: De 156 (100%) madres adolescentes encuestadas se obtuvo que, 144 (92.3%) presentan actitudes favorables y 12 (7.7%) presentan actitudes desfavorables. Durante el embarazo con respecto a las actitudes se encontró que la mayoría de las madres adolescentes encuestadas, tuvo una actitud negativa con respecto al componente afectivo. Durante la crianza del niño con respecto a las actitudes se encontró que el 50% de las madres adolescentes encuestadas, estuvo desacuerdo con respecto a las actitudes negativas afectivas; mostrando de esta manera una actitud desfavorable y por tanto una carencia de afecto materno. Las madres que logran establecer una vinculación positiva con sus hijos basada en la empatía en una actitud de acogida y afectividad, proporcionan el desarrollo de características personales tales como autoestima, empatía y competencia social. Podemos decir que la mayoría de las madres adolescentes presentaron actitudes favorables durante su embarazo y la crianza del hijo, a pesar de que la madre adolescente se encuentra en un proceso continuo de desarrollo y madurez físico, psicológico, mental, emocional, sexual y cognitivo.

Palabras Clave: Actitud, rol materno, madre adolescente, embarazo y crianza del niño.